

## TROIS QUESTIONS À Raphaële Lucas

### « L'Europe n'a pas d'impact direct »

Dirigé par Raphaële Lucas, Dixneuf est le premier fabricant français de solutions pour poêles et cheminées. Avec 33,5 millions d'euros de chiffre d'affaires en 2013, l'entreprise de La Romagne est bien développée en France et se tourne aujourd'hui vers l'international.

#### **1** L'Europe influe-t-elle sur votre activité ?

« Concrètement, les instances européennes n'ont pas d'impact direct sur notre activité professionnelle. Dans le domaine du chauffage au bois, c'est la réglementation nationale qui fait foi. Si certaines normes CE interviennent dans la fabrication des produits, pour réglementer l'utilisation de telle ou telle matière par exemple, tout ce qui concerne la pose de conduits relève de la législation française. »

#### **2** La monnaie européenne est-elle un atout pour votre entreprise ?

« Étant donné que nous importons plus que nous exportons, nous profitons plutôt d'un euro fort par rapport aux autres monnaies. De plus, lorsque nous exportons,



*Raphaële Lucas, PDG de Dixneuf.*

c'est principalement à destination d'autres pays européens. Donc, là encore, nous n'avons pas à déplorer d'impact négatif lié à l'euro. Au contraire, c'est plutôt un avantage. »

#### **3** Percevez-vous des aides européennes ?

« Non. Lorsque nous construisons de nouveaux bâtiments par exemple, nous pouvons recevoir des aides du département ou de la région. Mais cela ne va pas jusqu'au niveau européen. »